



*H. Cámara de Diputados de la Nación*

*“2020 – Año del General Manuel Belgrano”*

## Proyecto de Resolución

La Cámara de Diputados de la Nación

Resuelve:

Declarar de interés de esta Honorable Cámara, la recomendación emitida por la Organización de las Naciones Unidas con el fin de lograr un planeta más limpio y saludable después de la pandemia Covid-19.



## *H. Cámara de Diputados de la Nación*

*“2020 – Año del General Manuel Belgrano”*

### FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Quedarnos en nuestras casas ha impactado en el ambiente. Disminuyeron los niveles de contaminación en el aire, en algunos destinos el agua está más limpia e incluso se ven los peces.

Sin duda alguna, la pandemia que atraviesa el mundo ha marcado un antes y un después. Es momento de pensar en cómo continuaremos de ahora en más. Es importante preguntarnos qué podemos aprender de las circunstancias actuales para vivir de una manera más sostenible. Bajo esta premisa, la ONU- Organización de las Naciones Unidas - nos propone una serie de pasos para un planeta más limpio y saludable:

#### 1. PROTEGER Y PRESERVAR LA NATURALEZA

Las economías son producto de sociedades humanas saludables, que a su vez dependen del medio ambiente natural, la fuente original de todo el aire, agua y alimentos limpios.

Las presiones humanas, desde la deforestación, hasta las prácticas agrícolas intensivas y contaminantes y el manejo inseguro y el consumo de vida silvestre, socavan estos servicios. También aumentan el riesgo de enfermedades infecciosas emergentes en humanos, más del 60% de las cuales se originan en animales, principalmente en la vida silvestre.

Los planes generales para la recuperación posterior a COVID-19, y específicamente los destinados a reducir el riesgo de futuras epidemias, deben ir más allá de la detección temprana y el control de los brotes de enfermedades, también necesitan disminuir nuestro impacto en el medio ambiente.

La situación actual nos enseña que es clave adoptar una forma de vida más respetuosa con el ambiente. Estamos a tiempo de reflexionar sobre el impacto que tienen nuestras acciones, tanto individuales como colectivas. La naturaleza nos demuestra que es posible revertir gran parte del daño que ha sufrido durante las últimas décadas a raíz de la contaminación.

#### 2. INVERTIR EN SERVICIOS ESENCIALES



## *H. Cámara de Diputados de la Nación*

*“2020 – Año del General Manuel Belgrano”*

En todo el mundo, miles de millones de personas carecen de acceso a los servicios más básicos que se requieren para proteger su salud, ya sea de COVID-19 o de cualquier otro riesgo.

Las instalaciones de lavado de manos son esenciales para la prevención de la transmisión de enfermedades infecciosas, pero un 40% de los hogares no las tienen.

Los patógenos resistentes a los antimicrobianos están muy extendidos en el agua y los desechos, y se necesita un manejo adecuado para evitar la propagación a los humanos. En particular, es esencial que las instalaciones de atención médica estén equipadas con servicios de agua y saneamiento, incluido el jabón y el agua que constituye la intervención más básica para reducir la transmisión del SARS-CoV-2 y otras infecciones, el acceso a la energía necesaria para llevar a cabo la mayoría de los procedimientos médicos y los equipos de protección para los trabajadores de la salud.

En general, los riesgos ambientales y laborales evitables causan aproximadamente una cuarta parte de todas las muertes en el mundo. La inversión en entornos más saludables para la protección de la salud, la regulación ambiental y la garantía de que los sistemas de salud sean resistentes al clima, es una barrera esencial contra futuros desastres y ofrece algunos de los mejores beneficios para la sociedad.

### 3. UNA TRANSICIÓN ENERGÉTICA RÁPIDA Y SALUDABLE

Actualmente, más de siete millones de personas al año mueren por exposición a la contaminación del aire, 1 de cada 8 las muertes en el mundo. Más del 90% de las personas respiran aire exterior con niveles de contaminación que exceden los valores de referencia de calidad de aire. Dos tercios de esta exposición a la contaminación exterior son el resultado de la quema de los mismos combustibles fósiles que impulsan el cambio climático.

Al mismo tiempo, las fuentes de energía renovable y su almacenamiento continúan bajando de precio, aumentando la confiabilidad y proporcionando trabajos más numerosos, más seguros y mejor pagados. Las decisiones de infraestructura energética tomadas se mantendrán durante las próximas décadas.



## *H. Cámara de Diputados de la Nación*

*“2020 – Año del General Manuel Belgrano”*

Podemos incorporar nuevas formas de generar energía con un menor impacto ambiental. Hay alternativas que merecen ser tenidas en cuenta y que mejorarán notablemente nuestra salud.

#### 4. PROMOVER SISTEMAS ALIMENTARIOS SALUDABLES Y SOSTENIBLES

Las enfermedades causadas por la falta de acceso a los alimentos o por el consumo de dietas poco saludables y altas en calorías son ahora la principal causa de problemas de salud a nivel mundial. También aumentan la vulnerabilidad a otros riesgos: afecciones como la obesidad y la diabetes se encuentran entre los principales factores de riesgo de enfermedad y muerte por COVID-19.

#### 5. CONSTRUIR CIUDADES SALUDABLES Y HABITABLES

Toda persona debería ser capaz de vivir en un ambiente propicio para su salud y bienestar. Los Estados deben tomar medidas concretas y progresivas, individualmente y en cooperación con otros, para desarrollar, implementar y mantener marcos adecuados para habilitar todos los componentes necesarios para un ambiente saludable y sostenible, que abarque todas las partes del mundo natural. Esto incluye la regulación de las empresas y otros actores privados en sus operaciones nacionales y extraterritoriales.

Nuestra nación como parte de los tratados internacionales con jerarquía constitucional y de los 17 objetivos de desarrollo sostenible de la Organización de las Naciones Unidas debe cumplir en la mayor medida posible, los preceptos emitidos por dicha entidad.

Es por ello que, solicito a mis pares me acompañen en el presente proyecto de resolución.